PAOLA VERÓNICA PRUDENCIO CANDIA

La abogada orureña que transformó su pasión en liderazgo.



Paola Verónica Prudencio Candia, una destacada abogada orureña y exalumna de la Facultad de Ciencias Políticas, Jurídicas y Sociales de la Universidad Técnica de Oruro (UTO), compartió su inspiradora trayectoria académica y su pasión por el Derecho, que comenzó desde sus años en el colegio Santa Ana en La Paz y se consolidó durante su formación universitaria en Oruro. Desde pequeña, Prudencio mostró un fuerte compromiso con el liderazgo estudiantil y la defensa de los derechos de quienes no pueden alzar la voz, convirtiéndose en presidente de curso y auxiliar de docencia a lo largo de su carrera. Prudencio recuerda que desde muy joven tenía una inclinación hacia el estudio del Derecho. En tercero y cuarto medio, ya había tomado la decisión de seguir esta carrera. "Recuerdo que pasaba por la plaza Manuel de Castro y Padilla y veía ese imponente edificio, que en ese entonces era de la Facultad de Derecho", comentó.

Su interés se intensificó cuando visitó la biblioteca universitaria y solicitó un libro sobre la materia. A lo largo de su trayectoria escolar, Paola fue presidente de curso y participó activamente en el centro de estudiantes y en la Federación de Estudiantes de Secundaria. "La motivación era esa: ser siempre partícipe, dar criterios y opiniones respecto a todo lo que sucedía en nuestra sociedad", expresó. Esta experiencia le permitió descubrir su pasión por defender a aquellos que no podían hacerlo. En la facultad, Prudencio se destacó como estudiante aventajada y encontró satisfacción en ser auxiliar de docencia. "Siempre estuve muy inclinada; inclusive en el colegio era una alumna muy destacada", afirmó. Además, recibió reconocimientos como mejor alumna de la carrera, lo cual refleja su dedicación al estudio. Su deseo por liderar grupos se mantuvo constante durante toda su formación académica. "Desde primero hasta último año, siempre quise trabajar en equipo con los compañeros", mencionó. Esto le permitió participar en diversos proyectos mientras continuaba sobresaliendo tanto aca-

démicamente como en actividades extracurriculares. La abogada y docente con 14 años de experiencia en el ámbito del derecho, quien ha trabajado en diversas áreas como el derecho civil, familiar y constitucional, destaca la importancia de la preparación constante en la profesión legal y su compromiso con la defensa de los derechos de las personas vulnerables, así como su activismo en pro de los animales y el medio ambiente. A lo largo de su carrera, ha escrito cinco libros utilizados en la formación de futuros abogados y se prepara para continuar su labor en los próximos cinco años. La profesional enfatiza que "la ciencia del derecho es evolutiva, es progresiva", lo que implica que el abogado debe estar preparado para dar respuestas oportunas a las necesidades sociales. Su trayectoria incluye roles como secretaria en materia familiar, cautelar y penal, además de su trabajo en la Autoridad Jurisdiccional Adminis-

trativa Minera (AJAM) y asesorías a instituciones privadas como el Banco Mercantil y el banco Los Andes. Considera que "la docencia es una de las profesiones más importantes de la vida", ya que requiere habilidades innatas para transmitir conocimientos. Resalta que no se puede ser un docente teórico sin contar con experiencia profesional. La abogada también menciona que "uno nunca debe dejar de ser humano para ejercer la profesión", subrayando la necesidad de mantener un enfoque técnico y humano al resolver causas legales. Su compromiso se extiende al cuidado de los animales y la defensa del medio ambiente, participando activamente en grupos en La Paz, Cochabamba y Santa Cruz. Desde su perspectiva legal, considera fundamental proteger los derechos de las personas más vulnerables, incluyendo niños, adultos mayores, adolescentes y mujeres en situación de violencia. Con más de una década dedicada a la docencia, ha buscado generar retroalimentación mediante el diálogo con sus estudiantes. Sostiene que "la ciencia del derecho y la profesión de derecho" requieren una constante preparación a través de maestrías, doctorados y diplomados. En cinco años espera seguir ejerciendo su profesión enfocándose en la defensa de los derechos de personas vulnerables, animales y el medio ambiente.

"Es indispensable esforzarse cada día porque surgen problemas que impiden avanzar al ritmo deseado; sin embargo, definitivamente debemos ser perseverantes".



ENTREVISTA COMPLETA

